



小川中だより "燦々Ⅱ"

自主性
感性
敬愛

No. 19 令和1年9月27日(金)発行 文責：いわき市立小川中学校長 津田 直人

＜新しいALTの先生が来校＞

先週からALTによる英語の授業が行われていますが、今回から新しいALTの先生に授業を行っていただくことになりました。新たに小川中をを担当するのは、ジェシカ・デンプシー先生です。ジェシカ先生はオーストラリアの出身で、2学期からいわき市のALTとして活動しています。

9月17日(火)に初めて小川中学校に来校し、早速、授業を行っていただきました。最初の授業では、自己紹介と共に母国のオーストラリアについて、画像や映像を交えて紹介してくれました。生徒たちは、ジェシカ先生のスピーチを何とか聞き取ろうと、一生懸命でした。ジェシカ先生も来日1年目と言うことで、現在、日本語を勉強中とのことでした。今後、定期的に来校して英語の授業を行っていただきますが、英語でのコミュニケーション力を少しでも高められるように、授業に臨んほしいと思います。



＜朝のあいさつ運動・交通安全指導を実施＞

先週の9月20日(金)の7:25から、いわき市青少年育成市民会議小川地区推進協議会の事業の一環として、『少年を非行から守る日』朝のあいさつ運動を行いました。また、今週の9月24日(火)から27日(金)の7:30から、PTA厚生委員会による交通安全指導が行われました。

9月も終わりに近づき、日も早くなくなってきました。そのため、部活動終了後の下校時には、より一層の注意が必要になります。暗くなればなるほど、運転者の視界は悪くなります。反対に、歩行者は自動車のライトのため、早く自動車を発見することができます。この運転者と歩行者の認識の差が交通事故につながってしまうことがあります。

“車は自分の存在に気づいていないかも知れない、”という意識を持つことが大事だと言われます。これは夜間だけではなく、交差点や見通しの悪い道路などにも言えることです。また、歩行者は右側通行をするのは、左側通行する自動車を発見しやすくするためです。自動車も右側通行だと、自動車は歩行者の後ろから迫ってくることになり、歩行者は直前まで気づきません。“自分の身は自分で守る、”ためにも、安全への意識を高く持たせていきたいと思います。



＜授業研究会を開催＞

先週の9月19日(木)と9月20日(金)に指導助言者を招き、授業研究会を開催しました。

木曜日は、いわき教育事務所が主催する「理科授業力アップ研修会」を小川中で開催し、授業者として、本校の渡邊君庸先生が、3年2組で理科の研究授業を行いました。市内から30名を超える小中学校の先生が来校しました。授業後には研究協議を行い、県教育センター指導主事の先生から指導をいただきました。金曜日は、県教育委員会の事業である「学びのスタンダード推進事業」の校内研修の一環として、本校の上野治信先生が、3年1組で国語の研究授業を行いました。授業後に、国語科として事後研究会を行い、県義務教育課指導主事の先生から指導をいただきました。

10月には数学、社会で校内研修を実施し、11月には国語、数学、理科の3教科の公開授業研究会を実施します。その他の教科についても、9～11月を目安に授業研究を行う予定です。



理科の授業の様子



国語の授業の様子

＜大漁旗アートコンペの授賞式＞

前回の学校だよりでお知らせしました小名浜国際大漁旗アートコンペの授賞式が、9月21日(土)アクアマリンふくしまで行われ、猪狩愛さん(1年生)が出席しました。猪狩さんの作品は早速、大漁旗として作成され、アクアマリンふくしまのロータリーのポールに掲揚されています。

11月17日(日)まで掲揚されています。お近くにお寄りの際は是非、足をお運びください。



<無遅刻150日達成>

生徒会で取り組んでいる無遅刻150日運動が、9月27日（金）に達成させることができました。昨年度末から続いた無遅刻の日数です。これは、全校生徒の努力によって達成されたものです。“遅刻をしない”、“時間を守る”、“元気にあいさつをする”などは、学校生活だけではなく、社会人としても必要な基本的な生活習慣です。“あいさつ”、“無遅刻”は小川中学校の伝統でもあります。この伝統を今後も大切にしていきたいと思ひます。



<明日から市中体連新人戦>

2学期に入り、水泳競技や陸上競技で市中体連新人大会が実施されました。明日からの2日間では多くの競技で新人大会が開催されます。新チームとなって約3ヶ月の練習で培ってきたことを、本番の試合で十分に発揮できるよう、チームで確認し合い、大会に臨んでほしいと思ひます。開催される競技と会場、時間等は次のとおりです。

<市中体連新人大会>

○バドミントン	9/28 (土)	9:30~	団体戦	南部アリーナ
○ソフトテニス	9/28 (土)	9:30~	個人戦	平テニスコート
○ハンドボール	9/28 (土)	10:30~	対	中央台北中 内郷コミュニティセンター

※なお、野球とバスケは10月5日（土）が初日となります。

<学習に関するアンケートの結果>

8月末に学習に関するアンケートを実施し、その結果がまとまりました。年2回実施しているアンケートで、5教科（国語、数学、英語、理科社会）の授業について、「教科の勉強は好きか」「教科の授業内容は分かるか」の質問と、授業に関する7つの質問からなっています。アンケート結果を見ると、教科の勉強に対する興味・関心や理解度に若干の差が見られました。また、授業に関する質問でも、50%に満たない項目も見られました。

各教科とも、その教科ならではの面白さや楽しさがあります。生徒たちが、それを感じられるように、工夫していきたいと思ひます。また、“面白い”、“好きだ”と感じられるようにするためにも、“授業が分かる”ことが大事だと思ひます。“分かった”、“できた”などの達成感に興味・関心の土台です。今後とも、“分かる授業”の実践に取り組んで行きたいと思ひます。

<学習に関するアンケートの結果> ※数字は%

1 教科の勉強は好き	3 授業に関する質問
国語 61.3 理科 66.0	①学習課題を理解している 82.6
数学 55.3 社会 66.0	②答えや解き方を予想したり、学習したことを使ったりする 66.0
英語 57.3	③話し合いにより新しい考えをもつ 73.3
2 授業内容はよく分かる	④学習したことを自分の言葉でまとめる 44.0
国語 87.4 理科 73.4	⑤授業後に新しい疑問をもつ 51.3
数学 68.0 社会 76.0	⑥授業の約束ごとを守る 46.0
英語 62.0	⑦ノートに自分の考えなども書き加える 46.0

<来週から10月>

早いもので、2学期が始まり約1ヶ月が過ぎました。来週で9月も終わり10月となります。10月には、2学期最大の行事である夏井祭があります。その他にも様々な行事があるため、瞬く間に時間が過ぎていくことと思ひます。10月のおもな行事を掲載します。

<10月のおもな行事>

1 (火) 3年生学力テスト	16 (水) ふれあい弁当デー、ノ一部活デー
2 (水) 芸術鑑賞教室、ノ一部活デー	19 (土) 夏井祭
4 (金) クリーン作戦、英語検定	21 (月) 繰り替え休業日
5 (土) 市中体連新人戦（野球、バスケ）	22 (火) 祝日（即位礼正殿の儀）
6 (日) 同上	23 (水) ノ一部活デー、職員会議
7 (月) テスト前部活動中止	24 (木) 地区敬老会（体育館）
授業研究会（社会）	25 (金) 第2回避難訓練、集金日
8 (火) テスト前部活動中止	27 (日) 秋祭りおがわ
9 (水) 生徒会総会、テスト前部活動中止	28 (月) 授業研究会（数学）
10 (木) 中間テスト	29 (火) 高校説明会
11 (金) 合唱コンクールリハーサル	30 (水) ノ一部活デー、3年生学力テスト

【来週の予定】

月 日	曜日	給食	お も な 行 事
9月30日	月	○	放送朝会
10月 1日	火	○	3年生学力テスト 司書来校 安全点検
10月 2日	水	×	弁当持参 ノ一部活デー 芸術鑑賞教室（5・6校時）
10月 3日	木	○	
10月 4日	金	○	クリーン作戦（6校時） 第2回英語検定（16:30～）